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Kleine Anfrage: MIV auf dem Nordring: Wird der Umleitungsverkehr 
gemonitored und was ist mit den Verkehrsmanagementmassnahmen der 
Zentralen Verkehrsachse (ZVA)? 

 

 

Fragen 

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten: 

1. Wird der Umleitungsverkehr auf dem Nordring durch die Sanierung / Sperrung der 

Kornhausbrücke mit einem Controlling begleitet? 

2. Wo steht die Umsetzung der Massnahmen der Zentralen Verkehrsachse auf dem Nordring 

(Massnahme Nr. 9 ZVA) gemäss SRB Nr. 2022-353? Bis wann wird sie umgesetzt? 

 

Begründung 

Während der neunmonatigen Sperre der Kornhausbrücke wird der sonst darüber verkehrende MIV 

prioritär über den Viktoriarain und den Nordring umgeleitet. Das führt zu Mehrbelastungen auf der 

zentralen Verkehrsachse, die bereits heute zu Stosszeiten stark belastet ist und gemäss 

Verkehrserhebungen 2023 zu den am stärksten belasteten Strassenabschnitten auf dem städtischen 

Netz gehört (DTV ca. 17000 Fahrzeuge). Die Verkehrsmanagement-/(Dosierungs-)massnahmen, 

die gemäss SRB NR. 2022-353 als Teil der Zentralen Verkehrsachse am Nordring geplant sind, 

wurden nach letzten Informationen der Verkehrsplanung nicht umgesetzt. Diese würden dazu 

beitragen, die Verkehrsbelastung zu Stosszeiten am Nordring zu senken und den städtischen Raum 

aufzuwerten. 

 


